

# 議会運営委員会会議録

- 1 日 時 令和5年9月6日(水)  
会議時間 14時28分開会 14時43分閉会
- 2 会議場所 役場3階 第1委員会室
- 3 出席議員 委員長：橋本晃明  
委員：只野敏彦、川上均、中河つる子(欠席)、深沼達生  
議長：山下清美
- 4 事務局 事務局長：大尾 智、次長兼総務係長：川口二郎
- 5 議 件  
(1) 清水高校模擬議会事前学習について  
(2) 清水町選挙管理委員及び同補充員の選挙について  
(3) 議会活性化について  
(4) その他
- 6 会議内容 別紙のとおり

【開会 14:28】

(1) 清水高校模擬議会事前学習について

委員長：只今より議会運営委員会を開催する。まず、今日は清水高校模擬議会の勉強会ということで、主体は清水高校であるが簡単に感想をそれぞれ述べていただきたいと思う。

深沼委員：まず印象に残ったのが、公園についての部分で聞かせてもらったが、実際に自分で弟と公園に遊びに行き気が付いた中で、今回の一般質問の内容を課題にあげていたので、その中で自分たちでボランティアでペンキを塗ったというのを聞いて、すごくいいことをやっていると感じた。そういう中でも色々、前までは水が出ていたのに最近水が出ない公園もあるみたいな話をしていたので、自分が気が付いた事を質問するなどしたらいいよという事は話した。今回、実際に自分たちが体験した中での質問となるので、説得力があつていいと思った。

川上委員：私の方のグループは、清水町の観光協会に係る内容ということで話があった。大まかに3点、1つは自分たちが観光地、いわゆる4景+1を周った時に、整備されていなくて汚かったということ、2つ目は学校祭で出店して欲しかったみたいで、それがすれ違っていて出店されなかったと、出店していわゆる清水町の特産品をアピールして欲しかったということ、3つ目は、うちちゃんが足りないと、いつの間にかうちちゃんがいなくなって、第九と渋沢栄一の方が好きになったのかというような意味合いの話があった。非常に3点ともおもしろいというか、我々がなかなか気が付かないような内容だったので、非常に観点としてはいい目の付け所だと思っている。そういった中でまとめたみたいで、実際に具体的に一般質問として出てくるのが楽しみだと思った。

只野委員：出店の関係、実はそのことも話はしたけれども、役員会では学校祭に観光協会が関わるとするのは許可した覚えはあるけれども、その時は私も委員長も会長、副会長ではなく、理事として出ている話で、そういった話があったけれども、その後中止になったという話は聞いたけれども、意見のすれ違いがあったというのは知らなかったし、内容も良くわかっていない。理事会の中ではやってもいいというくらいの話であっただけで、だから、そういう点も具体的に一般質問したらどうかという話だとか、観光協会の会長という立場もあつたので、ショックだったのが観光地、4景+1だと思うが汚いと言われたのが、我々も円山牧場はほと

んど行っていないし、日勝峠も何年かに1回くらいなもので、綺麗か汚いか本当は良くわかっていない、だから、そう言われた時にはびっくりしたけれども、それが高校生の視点であり、考えであり、高校生の意見を活かすことが大事だと思う。最後に私と川上委員で意見のすれ違いがあって、そういうのも議会だからということで、それをどう一般質問にしてくるのかというのは楽しみではある。

委員長：川上委員との意見のすれ違いとは。

只野委員：川上委員は今まであったうっちゃんはウグイスのうっちゃん、そういうところは守らなければならないというのと、私としては、それも高校生の視点で、もし本当に今の時代に合わないのであれば、思い切って変わるという、キャラクターも新しくする、ウグイスに関わらずというところの意見がお互い出て、まあ、そういうのが議会だからという話はしたので、そこが、今度高校生が一般質問する時にどうでるのかと。

委員長：私は深沼委員と公園の遊具のペンキ塗りの方の話を聞いたけれども、やはり実体験を伴っているの、迫力があるタイプの生徒ではないかもしれないが、訴える力はかなりあるのではないかと思う。私も楽しみにしている。この勉強会については、清水高校の方から文書がまとまって出てくると思うので、こちらでとりあえず無理にまとめるというのではなくていいと思う。

事務局長（大尾 智）：担当の小林先生に生徒が入力しながら整理していると思うので、それを後程データで頂くことにしたので、後ほど皆さんにもお渡しできると思う。

委員長：一応そういう事実だけとりあえず全員協会の中では報告したいと思う。今後の日程であるが、事務局に説明願う。

事務局長：最終的に先程の授業の中で確認したとおり、4名しかいないので、最初どのようにやるのか不明だったけれども、1人1人ということにはならないと思うので、2グループになるのかと、そうすると、去年よりはコンパクトな時間で取り組むということを確認できたので、その旨含めて理事者に対して今まで庁議等で口頭で日程等をお知らせしていたけれども、正式な依頼文書を明日くらいに理事者に差し上げて、スケジュールも含めてお知らせしようと思っている。それで、先程お配りしたカレンダーにも書いてあったとおり、27日に一般質問通告締め切り、その日に授業をやってからということなので、夕方になると思うが事務局の方に届く、すぐに町側に答弁書の作成を依頼して、10月10日には答弁書を頂いて学校側に戻そうと思っている。11日のリハーサルの時に全議員の対応で、5時間目にリハーサルということで議会と同じような並びにして、一通り流れを確認する。

6時間目には今日入っていただいた委員のグループそのまま、プラス残りの議員に分かれていただいて、再質問に向けた質問づくりを6時間目にやっていただくというような流れが11日、本番が18日の午後1時半からということになるので、去年は午後3時半くらいまでかかったが、3時10分くらいで終わると考えている。

委員長：これについて何かあるか。

（「なし」との声あり）

### （2）清水町選挙管理委員及び同補充員の選挙について

委員長：それでは、いい質問が上がってくるのを楽しみにしたいと思う。次に、清水町選挙管理委員及び同補充員の選挙についてということで、事務局に説明願う。

事務局長：以前にお話ししていたように、資格確認を選挙管理委員会に対して行った。1日付で回答があり、予定者皆さん選挙人名簿に登載されているので、選挙違反による資格がないという方はいないという確認をしたので、この方々で上げたいと思う。補充員の順番であるが、年齢順がいいと思うが、そうすると男性2名が1、2となってしまうので、2番と3番の年齢は逆転しているが、このような形で補充員がよろしいかという確認と、よろしければ最後のページには最終日に提案する議案となっているので、本日確認したら13日の全員協議会に報告させていただきたいと思う。

委員長：これについて何かあるか。

（「なし」との声あり）

### （3）議会活性化について

委員長：それでは次に、議会活性化について今後の取り組み、どのように進めていくかということであるが。

事務局長：お配りした資料は川上委員から提出があったものである。それともう1点、前回の委員会の中で若干話題に出ていた補正予算の審議日程であるが、調べたものがあったけれどもその時忘れていて、先日、各町の事務局長に改めて聞き取りをして、そこで若干変わったものは赤字で記載している。初日または、基本初日だ

けれども議案の量によっては2日目になることもあると言っていたのが14町村、最終日が4町村ということであった、参考までにお渡しする。

(4) その他

委員長:その他、皆さんの方から何かなければ、これで本日の議会運営委員会は終了する。

【閉会 14:43】